

Le seigle. — Description

Le seigle est une céréale dont la tige et le grain ressemblent beaucoup à ceux du blé. La tige est ordinairement plus longue et un peu plus fine que celle du blé. Quant au grain, il est séparé de sa balle par le battage comme celui du blé ; il est plus mince et plus allongé que ce dernier, et ressemble beaucoup au grain d'avoine nue.

Seigle de printemps et seigle d'automne.

Comme je l'ai laissé entendre plus haut, le seigle peut être semé au printemps et à l'automne. Le seigle d'automne est surtout cultivé dans l'Ontario, où il a toujours donné des rendements plus considérables que le seigle de printemps.

Le seigle d'automne est plus rustique que le blé d'automne ; il peut supporter des intempéries auxquelles ne résisterait pas ce dernier. Il a déjà été cultivé avec succès sur une assez grande échelle dans notre province, et il n'y a pas de raison pour qu'il ne réussisse pas encore à l'avenir. La condition essentielle est d'avoir un sol bien égoutté, naturellement ou artificiellement. Cette condition est assez facile à obtenir avec les sols sablonneux légers, qui sont les terres à seigle proprement dites.

Climat

Le seigle termine sa végétation et mûrit son grain dans l'espace de deux mois et demi environ. C'est une céréale précieuse pour les pays du Nord, à saison très courte. On ne peut le cultiver là où ne mûrissent ni le blé, ni l'orge, ni l'avoine ; on en a récolté dans les territoires du *Nord-Ouest*, sur les bords du grand lac des *Esclaves*, c'est-à-dire, à peu près au 63^{ème} degré de latitude nord. Si jamais l'on peut mettre en culture les vastes régions du *Québec* septentrional, on verra le siècle du seigle.